

Miércoles 23 de septiembre 2015

El Financiero Reserva Federal reconoce la importancia de Canadá y México

ROGER BLITZ Nada capta el provincialismo estadounidense tan marcadamente como la portada del New Yorker de Saul Steinberg de 1976, "La Vista del Mundo desde la Novena Avenida". Dominando el primer plano está Manhattan, luego la imagen se inclina hacia la Décima Avenida y al oeste atraviesa el río Hudson. Hay tiras finas que representan el resto de EU y el Océano Pacífico, y finalmente apenas discernibles, las tierras lejanas de China, Rusia y Japón. EU ha dejado de ser parroquial. Lo que pasa en China importa profundamente para la economía de EU, como la Presidenta de la Reserva Federal, Janet Yellen, dejó claro la semana pasada cuando el banco central decidió no aumentar las tasas. El comercio directo entre EU y China no es significativo. Pero el comercio sí es significativo entre EU y sus vecinos Canadá y México (que son más prominentes en la cubierta de Steinberg que aquellos países lejanos). P.C. Reserva Federal, economía mundial Perderán negocios las compañías geofísicas

EDGAR SIGLER El acceso a la información geofísica para la exploración y producción petrolera, que quedará en manos del Centro Nacional de Información de Hidrocarburos (CNIH), dañaría inversiones estimadas en hasta mil millones de dólares hechas por firmas geofísicas, en cuanto las petroleras privadas compren las bases de datos que antes sólo tenía Pemex, advirtió el vicepresidente ejecutivo de la Asociación Internacional de Contratistas Geofísicos (IAGC por sus siglas en inglés), Walt Rosebunch. "Los datos sísmicos que la CNH pondrá a disposición del público es información que Pemex adquirió en los últimos años. esto tendrá un impacto en las inversiones que las firmas especializadas en geofísica han hecho y harán para adquirir nueva información sísmica", expuso Walt Rosebunch. Ayer la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) publicó los lineamientos para el uso de la información que operará el CNHI, que permitirán a petroleras privadas acceder, a través del pago de licencias, a los datos sísmicos para el desarrollo de campos, que antes estaban en poder de Pemex. La IAGC estimó que Pemex cuenta con información sísmica por un valor de entre 700 a mil millones de dólares entre 2002 y 2014, por lo que ponerla a disposición de todo el mercado permitirá que las nuevas petroleras que entren al sector opten por pedir las licencias de uso a la CNH en lugar de contratar los servicios de las firmas geofísicas. P.C. sector energético, información geofísica, inversión El seguro de desempleo deberá iniciar operaciones en enero de 2016: STPS

ZENYAZEN FLORES La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) prevé que el seguro de desempleo inicie operaciones en enero de 2016 con una meta de colocación de 20 por ciento de los desempleados. Sin embargo, el financiamiento aún no está definido y la reforma constitucional que crea el seguro está pendiente de aprobación en el Senado. En el Tercer Informe de Labores 2014-2015, la dependencia revela que ya cuenta con una estrategia para el comienzo de operaciones del seguro de desempleo, el cual estima atender a 2.15 millones de personas por año mediante el Programa de Promoción y Colocación que será operado por el Servicio Nacional de Empleo (SNE). "Aún cuando la Secretaría ya cuenta con un plan de atención en el marco del esquema de seguro de desempleo, el inicio de operaciones está previsto para enero de 2016, puesto que depende de las resoluciones que al respecto establezca la Cámara de Senadores y los congresos de las entidades federativas", suscribe el documento. P.C. STPS, seguro de desempleo Se desploman bolsas de valores y commodities

M.MONTERO A. GONZÁLEZ La preocupación sobre una menor demanda de materias primas, provocado por un lento crecimiento de la economía global y particularmente en China, provocaron ayer un desplome en el precio de los commodities, lo que presionó a los mercados accionarios de Europa y América, que vieron un fuerte aumento en la volatilidad. El cobre fue una de las materias primas que registraron mayores caídas, pues sus futuros registraron una caída de 3.62 por ciento, que lo ubicó en un nivel cercano a su mínimo de seis años. El oro al contado cayó 0.77 por ciento, en tanto que la plata y el platino tuvieron pérdidas de 2.79 y 3.61 por ciento. En lo referente a los energéticos, el WTI perdió 1.28 por ciento, mientras que el Brent pudo revertir la tendencia y finalizó con un alza de 0.33 por ciento. Sobre los commodities agrícolas, el maíz, el café y el azúcar perdieron 1.04, 1.54 y 0.86 por ciento, respectivamente. P.C. sistema financiero, BMV, commodities VW México deja de vender 2.6 mdd diarios en los autos diésel a EU

AXEL SÁNCHEZ Volkswagen de México está dejando de vender aproximadamente 2.6 millones de dólares diarios al detenerse la comercialización de los vehículos de la marca alemana con motores diésel tecnología TDI en Estados Unidos. Cálculos de El Financiero basados en datos de la AMIA y de la armadora muestran que en 2014 se exportaron hasta 41 mil 370 autos con tecnología TDI al mercado estadounidense, lo que significa que al día se mandaron 113 unidades de este tipo de motorización, y con un valor promedio de 23 mil 182 dólares cada una, utilizando datos del portal de Volkswagen USA. La Agencia de Protección Ambiental de Estados Unidos (EPA, por sus siglas en inglés) anunció el pasado lunes la suspensión en la venta de vehículos diésel con tecnología TDI en Estados Unidos después de que se descubrió que el software de estos autos eludía el cumplimiento de la ley de calidad de aire. "Aproximadamente 482 mil automóviles diésel de Volkswagen fueron vendidos en los Estados Unidos desde 2008 con este problema. Los modelos donde se encontró el problema son Jetta, Jetta Sportwagen, Beetle, Beetle Convertible, Audi A3, Golf, Golf Sportwagen y Passat", explicó EPA en un comunicado. P.C. industria automotriz, Volkswagen Reforma Incrementa industrial

Por Verónica Gascón Cd. de México México (23 septiembre 2015).- Sectores industriales, como el de electrónica y autopartes, han registrado incrementos que van del 4 al 10 por ciento o más, como resultado de la alza en el tipo de cambio, aseguró Manuel Herrera, presidente de la Concamin. Aseguró que no se trata de un incremento generalizado de precios o de productos de la canasta básica, pero los sectores que compran insumos en dólares ya elevaron los costos de sus productos. "Desde hace meses estuvimos anunciando que algunos sectores iban a tener un impacto en sus costos que tenían que trasladar a sus precios, eso ya sucedió, era lógico", dijo en conferencia de prensa. "No hemos hablado de canasta básica, ni de alza generalizada en los precios. Hemos dicho que un importante grupo de las ramas industriales se vería afectado" P.C. Concamin, sector industrial, precios Buscan impulsar a 500 pymes Por Sandra

Salcedo Guadalajara México (23 septiembre 2015).- Los industriales buscarán la integración y encadenamiento de exportación de 500 pequeñas y medianas empresas (pymes) a nivel nacional de 2016 a 2018. Esto será a través del proyecto de Contenido Nacional, nacido en el Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ), que ahora también será impulsado por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), informó hoy Luis Aguirre Lang, presidente de la comisión de Contenido Nacional del CCIJ y presidente de Index de Occidente. "Manuel Herrera Vega nos informó que ahora es uno de los objetivos estratégicos de Concamin (...). Index nacional convocará a las empresas tractoras para participar y Concamin a las pymes", dijo Aguirre Lang. De Jalisco ya hay tres empresas tractoras en vías de vincular a 10 pymes del recién formado Clúster del Tooling (de fabricación de moldes y troqueles plásticos y metálicos) y esperan otras 10 a 15 del sector eléctrico-mecánico. La gestión y propuesta se realizará a través de la Secretaría de Economía y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "Hay respaldo de Videgaray y de Guajardo", añadió Aguirre Lang, "a través del B2B es que se dio la vinculación". Este proyecto tiene el objetivo de vincular a más empresas proveedoras a nivel nacional que no forman parte de la cadena de exportación. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. pymes Bajan maquilas costos con devaluación

Por Miguel Domínguez Monterrey México (23 septiembre 2015).- La devaluación del peso mexicano frente al dólar ha generado que las empresas maquiladoras de exportación amortiguen sus costos totales en un promedio de 2 por ciento, reveló Alex Ávila, presidente de la Asociación Regional de Maquiladoras (RAMAC) o Index Reynosa. "Con el dólar más caro México se vuelve más competitivo porque baja el costo de producción aquí", aseveró. En el marco del Foro Internacional Index Reynosa 2015, Ávila señaló que es muy satisfactorio que las empresas tengan ahorros de 2 a 3 por ciento en sus gastos sólo por la paridad peso-dólar. "Haz de cuenta te levantas en la mañana diciendo: '¡Oh, ahorre 2 por ciento sin hacer nada!', así se trabaja en la frontera", apuntó. P.C. industria maquiladora Exportan 10% más tecnología avanzada

Por Ulises Díaz Cd. de México México (23 septiembre 2015).- Las ventas que México hace a EU de productos de tecnología avanzada (ATP, por sus siglas en inglés) crecieron 10 por ciento este 2015. Esto, según datos de la Oficina del Censo de Estados Unidos. En el acumulado enero-julio de este año, las exportaciones que México hace de esta categoría, que incluye ciencias de la salud, electrónica, robótica y comunicación, sumaron 27 mil 263 millones, un aumento sobre los 24 mil 980 millones del mismo periodo del año pasado. El País es un proveedor importante de tecnologías de la información y para comunicaciones, ya que con ventas por 17 mil 160 millones de dólares, lo coloca como el segundo proveedor, sólo por debajo de China. P.C. exportaciones, tecnología El Economista Escándalo de Volkswagen puede afectar fábrica en México AFP Puebla.- México vive con preocupación el escándalo de los motores trucados de Volkswagen y asume que impactará en su planta de Puebla, con cerca de 50 años de historia y exportadora de miles de carros a Estados Unidos. En esa planta de Volkswagen en Puebla, uno de los mayores complejos automotrices de Norteamérica, se fabrican tres de los cinco modelos de carros que la empresa admitió que llevan un mecanismo para hacer trampa en los controles de emisiones contaminantes: los Jetta, Golf y Beetle en su versión diésel. P.C. Volkswagen, industria automotriz Impulsarán siete estrategias para mejorar el marco fiscal PAULINA GÓMEZ

ROBLES Aunque las acciones que planteó el gobierno para promover la formalización y ampliar la base de contribuyentes coadyuvarán a fortalecer los ingresos tributarios no petroleros en el 2016; el gremio de los contadores públicos se pronunció a favor de que en la discusión del paquete económico regrese el dictamen fiscal. Leobardo Brizuela, presidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), aseveró que en el área de fiscalización el gobierno cuenta con una ventana para incrementar la recaudación, por lo que hizo un llamado para que los legisladores reconsideren los montos mínimos del dictamen fiscal, y tomen en cuenta siete propuestas para mejorar el marco fiscal vigente. P.C. reforma fiscal Sector manufacturero chino, en su peor nivel en seis años REUTERS La actividad del sector manufacturero de China se contrajo en septiembre a un ritmo mayor que el esperado, tocando su menor nivel en seis años y medio debido a la continua baja de la demanda local y de exportaciones, mostró un sondeo privado. El índice preliminar de gerentes de compras (PMI) del sector manufacturero elaborado por Caixin/Markit cayó a 47.0 puntos en septiembre, su peor nivel desde marzo del 2009 y muy por debajo de las expectativas del mercado de un 47.5% e inferior a los 47.3 puntos de agosto. P.C. China, sector manufacturero Faltaron estímulos fiscales a planes privados de pensiones ELIZABETH ALBARRÁN La eliminación del límite de deducciones en el ahorro voluntario, como se propone en el Paquete Económico 2016, es positiva para las personas físicas; sin embargo, faltaron los beneficios fiscales para las empresas que ofrecen planes privados de pensiones. "Vemos con agrado la iniciativa sobre devolver los incentivos fiscales del ahorro voluntario individual. El limitar las deducciones en cuatro salarios mínimos inhibía el ahorro de los trabajadores", dijo Leopoldo Somohano, director corporativo de planeación estratégica de Principal Financial Group, durante la celebración de los 18 años de la afore. P.C. sistema financiero, pensiones, ahorro, Paquete Económico 2016 La Jornada Dólar sube hasta 17.34 pesos en bancos Por Notimex México, DF. La demanda de dólares en el mercado local de cambios continúa en ascenso por tercer día consecutivo y se refleja en una elevación de 10 centavos sobre la víspera en el precio de la divisa estadounidense, la cual se vende a 17.34 pesos en las ventanillas bancarias al inicio de las operaciones de hoy. En las grandes operaciones interbancarias de mayoreo, el dólar se vende a 16.9928 pesos, una cotización 0.7 por ciento mayor a la del cierre de la jornada anterior. En tanto el euro alcanza un precio 1 por ciento mayor y se vende a 19.2495 pesos en los bancos. Analistas del mercado opinan que la corriente de capitales hacia activos más seguros, como los bonos del Tesoro de Estados Unidos, se debe a los malos resultados preliminares del sector manufacturero chino (PMI, por sus siglas en inglés) los cuales cayeron a mínimos en seis años y medio, lo que acentúa los temores sobre una desaceleración más profunda en la economía de aquel país. P.C. tipo de cambio Consar urge a actuar ante el "tsunami demográfico" Por Víctor Cardoso México, DF. La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) urgió a los sectores público, privado, sindicato, medios de comunicación y ahorradores, para diseñar políticas y acciones para elevar la cobertura de pensiones, para incentivar el ahorro voluntario desde temprana edad, a evaluar constantemente la conveniencia de las edades de jubilación frente al aumento de la esperanza de vida y a evaluar la situación financiera de los sistemas de pensiones para corregir

desequilibrios. Sólo así, dijo el organismo, México podrá enfrentar el "tsunami demográfico" que se avecina para el país, es decir el acelerado crecimiento en las tasas de envejecimiento de la población. En el reporte Envejecimiento: el "tsunami" demográfico que se avecina, la Consar recordó que en 1943, cuando iniciaba el sistema de jubilaciones en el país, existían 26 trabajadores por jubilado, mientras que para 2035 se llegará a sólo 2 trabajadores por pensionado. P.C. Consar, jubilación, pensión, seguridad social Denuncian acereros que ATP socavaría industria automotriz Por Susana González G. mié, 23 sep 2015 11:02 México, DF. Con el Acuerdo de Asociación Transpacífico (ATP) se pretende reducir el contenido de valor regional para las autopartes y los vehículos ligeros establecido con el Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN) en 62.5 por ciento para los automóviles, camiones ligeros, motores y transmisiones y de 60 por ciento para otras autopartes, denunciaron el Instituto Americano del Hierro y el Acero (AISI) de Estados Unidos, la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y del Acero de México (Canacero) y la Cámara Canadiense de Productores de Acero (CSPA). Las tres corporaciones acereras enviaron una carta conjunta a Ed Fast, secretario de Comercio Internacional de Canadá, Ildfonso Guajardo Villarreal, secretario de Economía en México y a Mike Forman, representante de Comercio de Estados Unidos para expresarle su preocupación sobre una propuesta que se negocia en dicho acuerdo, referida a la parte automotriz y con la cual se debilitan las "reglas de origen", pues consideraron que tendrán un impacto negativo en la industria del acero y en la creación de empleos. P.C. Acuerdo de Asociación Transpacífico, industria del hierro y del acero, industria automotriz Baja producción de VW en México afectará a 35 mil trabajadores Por Yadira Llaven Puebla, Pue. Unos 35 mil empleados, de más de 95 proveedoras de autopartes, serán afectados por los paros técnicos y recortes de sueldo, debido a la baja producción de Volkswagen de México El secretario general de la Federación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (FROC), René Sánchez Juárez, informó que analizan otros esquemas como pagos adelantados de aguinaldo, vacaciones, fondo de ahorro o algunas otras estrategias. Detalló que en el caso de su organización son 14 mil trabajadores representados dentro del sector autopartes, a quienes perjudicaría, pero que cada empresa "es un caso aparte". Explicó que este problema se presenta cada año, porque en general la industria automotriz tiene una caída en producción de la cual ninguna "armadora instalada en México se libra". P.C. industria automotriz, Volkswagen El País La OCDE pide reducir más las ayudas al petróleo y al carbón MANUEL PLANELLES Madrid 21 SEP 2015 - 19:48 CEST De "esquizofrenia" ha hablado este lunes Ángel Gurría, secretario general de la OCDE, para referirse a las políticas energéticas de las principales economías del mundo. Mientras con una mano se impulsa la sustitución de las energías fósiles por fuentes limpias, con la otra se subvencionan los hidrocarburos. Entre 142.000 y 178.000 millones de euros al año en subsidios van a parar al consumo y producción de petróleo, gas y carbón en los 34 países miembros de la OCDE y en seis países emergentes (Brasil, China, Rusia, India, Indonesia y Suráfrica). Gurría ha destacado que el ritmo de supresión de estas ayudas es "alarmantemente" bajo y pide más esfuerzos. P.C. OCDE, sector energético, políticas energéticas El escándalo de las emisiones acaba con el presidente de Volkswagen LUIS DONCEL Berlín 23 SEP 2015 - 20:27 CEST Finalmente, la presión ha sido demasiado fuerte. Martin Winterkorn, al mando de Volkswagen desde 2007 y que hace tan solo cinco meses había ganado al patriarca Ferdinand Piëch un pulso por el poder, cayó el miércoles víctima del mayor escándalo en los 78 años de historia de la empresa. "Volkswagen necesita renovarse, también desde el punto de vista del personal. Estoy dispuesto a abrir el camino de la renovación con mi renuncia", señaló Winterkorn en un breve comunicado. El viernes se conocerá el nombre de su sustituto. Matthias Müller, el actual jefe de Porsche, suena como favorito. P.C. industria automotriz, Volkswagen Emprender para salir de la miseria No es tan severa como el pasado año, cuando más de medio millón de familias de El Salvador, Honduras, Guatemala y Nicaragua se quedaron sin nada que comer debido a la mayor escasez de lluvias de la historia reciente. Pero, en este último país, el departamento de Madriz, al norte, afronta con dificultades una nueva sequía. Situado en el llamado Corredor Seco, en la frontera con Honduras, la escasez de agua es a la vez causa y consecuencia de la pobreza. En San Lucas, una de las aldeas más humildes de la región, unas vacas enjutas pacen en la tierra cobriza. Su ganadero reconoce que no compensa dedicarse al campo pese a ser la principal actividad de la región. La mayoría, no tiene otra alternativa. P.C. Nicaragua, pobreza, seguridad alimentaria, autoempleo